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Прямая линия с Владимиром 
ПУТИНЫМ за двадцать с лишним лет 
успела стать доброй традицией, почти 
как новогоднее поздравление главы 
государства. Менялись формат, место 
проведения, продолжительность, 
но одно оставалось неизменным – 
было интересно. Четкие, всегда 
к месту – остроумные, порой резкие, 
но всегда честные, искренние ответы 
Президента на самые злободневные 
и острые вопросы – это дорогого стоит. 
Так было и в этом году, рассказывает 
обозреватель «ОГ» Максим НАЧИНОВ 
непосредственно с места события, 
из Гостиного двора в Москве.

Морозным утром иду в сторо-
ну Гостиного двора мимо росгвардей-
цев с автоматами, шагающих вдоль 
стен Кремля. Накануне столицу слег-
ка занесло, но за ночь коммунальщи-
ки (которых местами больше, чем про-
хожих) успели избавиться от послед-
ствий снегопада. Очередь из журнали-
стов и операторов на Варварке начи-
нается за 50 метров до входа. Пример-
но за полчаса проходим все барьеры 
пунк тов досмотра и, наконец, попадаем  
внутрь.

До начала еще достаточно времени, 
и журналисты, как водится, знакомят-
ся, общаются, сверяют ожидания. В за-

ле довольно много представителей ино-
странных СМИ – только китайских кол-
лег не меньше 20. Слышна испанская 
речь. Есть журналисты из стран Араб-
ского мира, которые традиционно при-
стально следят за нашей повесткой. На-
пример, руководитель иракского канала 
Kurdistan24 планирует спросить у Пре-
зидента, как Россия намерена решить 
сирийский вопрос, учитывая ее влияние 
на Ближнем Востоке. Он спокоен, даже 
слегка расслаблен. Это уже седьмая Пря-
мая линия с Владимиром Путиным в его 
карьере.

Большие ожидания от нынешней 
встречи с Президентом России не у не-

го одного. Год был настолько насыщен-
ным, а порой разнонаправленным в ча-
сти определяющих жизнь мира и стра-
ны событий, что нам всем хотелось бы 
услышать оценку Владимира Пути-
на, что же все-таки произошло и – са-
мое главное – что еще может произой-
ти. К 12 часам на Прямую линию посту-
пило около 2,2 миллиона обращений – 
это много. Большая часть касается здра-
воохранения, экономики и транспорта, 
высчитал впервые в истории мероприя-
тия подключенный к обработке вопро-
сов искусственный интеллект.

В новом году – 

новое качество

КОММУНАЛЬНОЕ 

ХОЗЯЙСТВО

стр. III–VI 

Итоги года 
от первого лица
Прямая линия с Президентом России глазами работавшего на ней обозревателя «Областной газеты»
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Вернемся к коллегам. Многие при-
шли в национальных костюмах, особен-
но яркие – у представителей Республики 
Ингушетии. Зал живет в режиме обще-
ния всех со всеми, настрой позитивный. 
Телевизионщики записывают синхро-
ны, репортер NBC очень драматично ре-
петирует стендап. Журналисты – люди 
по натуре беспокойные, поэтому уже за 
сорок минут до начала аудитория  начи-
нает закипать. У итальянского блогера, 
сидящего позади меня, упорно пытают-
ся узнать, что не устраивает правитель-
ство его страны в политике Кремля. Тот 
упорно не понимает вопрос – или дела-
ет вид, что не понимает. Переводчик де-
лу не помогает, и, судя по всему, мы так 
и не узнаем версию блогера о причине 
разлада между Россией и Италией.

Наконец, в зал заходит пресс-секре-
тарь Президента Дмитрий Песков, а че-
рез пять минут и сам Владимир Путин. 
Встреча начинается с вопроса от веду-
щей: «Как России удается не сходить с 
ума во все более сумасшедшем мире 
(цитата не дословная)?» Этот вопрос и 
ответ на него вполне можно назвать ма-
гистральными для нынешних «Итогов 
года».

В зале можно не только услышать, 
но и увидеть много интересного. В этом 
году, помимо вопросов, на экраны вы-
водится обобщенная статистика по 
каж дому региону (опять-таки спаси-
бо ИИ). Можно наглядно увидеть, что 
волнует людей в разных территориях. 
Для свердловчан, например, самые зло-
бодневные вопросы – медицина, каче-
ство жилья и инфраструктуры и размер 
пенсий.

В стремлении получить как можно 
больше информации многие задают по 
два, а то и по три вопроса за раз. Дмитрий 
Песков пытается поддерживать дисцип-
лину и впредь просит так не делать.

– Не слушайте Пескова, – шутит Вла-
димир Владимирович. Зал одобритель-

но смеется: карт-бланш на «двойные» 
вопросы получен.

Журналист NBC (тот самый, который 
репетировал драматичный стендап) 
спрашивает об «ослаблении» России, 
видимо в надежде получить эмоцио-
нальный ответ, который можно будет 
вывернуть в нужном ему контексте.  Но 
ответ следует крайне взвешенный, аргу-
ментированный. А вместе с ним и ком-
плексная оценка ситуации в Сирии, ко-
торая, как выяснилось по ходу меропри-
ятия, интересует далеко не только NBC.

А вот и про нас и всех наших коллег, 
работающих в «живых» бумажных газе-
тах, речь зашла. Отвечая на вопрос эмо-
ционального представителя газеты «Ар-
гументы недели. Узбекистан» (но живу-
щего в России), Президент высказывает-
ся о будущем печатной прессы.  Главное, 
что, по его мнению, она – есть.  Во-пер-
вых, уже просто взять в руки газету, по-
листать ее, покопаться – «в этом тоже 
есть кайф». Но чисто тактильных ощу-
щений для бессмертия традиционной 
прессы, конечно же, маловато будет.

«Самое главное – содержание. Если 
у бумажного носителя будет приличный, 
интересный контент по сравнению с ка-
кой-то интернет-шелухой, она никуда не 
денется, она не умрет», – резюмирует Вла-
димир Путин. И выражает надежду, что 
сотрудники бумажных СМИ учтут сохра-
няющийся интерес к этому виду изданий.

Встреча завершается спустя четыре 
с половиной часа. Итоги года подведе-
ны. Мне впервые довелось присутство-
вать на Прямой линии, возможно, по-
этому впечатления очень яркие. Удивля-
ет многое: и безграничный спектр тем, 
и умение Президента безошибочно до-
ставать из памяти данные о каждой из 
них (несколько минут Прямой линии 
звучали почти как лекция о системах 
ПВО), но более всего, пожалуй, его уми-
ротворяюще уверенный тон и, конечно, 
чувство юмора. Вживую это ощущается 
еще сильнее.

Обозреватель «ОГ» Максим Начинов достойно представлял издание и регион на встрече 
с Президентом
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Уважаемые сотрудники и ветераны органов безопасности Российской Федерации!

От всей души поздравляю вас с профессиональным праздником!
История вашей службы наполнена примерами личного мужества, доблести и героизма, 

умения противостоять любым трудностям, стратегически мыслить, оперативно принимать 
взвешенные решения, действовать нешаблонно, обеспечивая максимальный результат.

Сотрудники спецслужб борются с терроризмом, экстремизмом, коррупцией, организованной 
преступностью, другими серьезными вызовами и рисками, угрожающими безопасности россиян.

Управление Федеральной службы безопасности Российской Федерации по Свердловской 
области входит в число лучших территориальных подразделений ФСБ страны. Уральцы не раз 
делом доказывали высокий класс своей работы, преданность делу, патриотизм.

Благодарю руководство, коллектив и ветеранов Управления ФСБ РФ по Свердловской области 
за добросовестную службу, большой вклад в устойчивое социально-экономическое развитие 
региона, сохранение социальной стабильности в обществе.   

Желаю крепкого здоровья, счастья, благополучия, новых успехов в ответственной работе 
на благо Отечества.

Уважаемые ветераны и сотрудники органов безопасности!

От имени депутатов Законодательного Собрания Свердловской области поздравляю вас 
с Днем работника органов безопасности Российской Федерации!

В героической летописи отечественных органов безопасности есть немало примеров любви 
к Родине и беззаветной преданности долгу. Отвага, исключительная сила духа и решительность 
отличают тех, кто защищает нашу страну от внутренних и внешних угроз.

Сотрудники органов безопасности отстаивают интересы России, противостоят терроризму 
и экстремизму. Сегодня наша страна столкнулась с серьезными вызовами, связанными 
с проведением специальной военной операции. Не жалея сил, а порой и жизни, сотрудники 
органов безопасности пресекают попытки зарубежных спецслужб дестабилизировать 
общественно-политическую ситуацию в России.

У органов безопасности нет простых задач, но профессионализм и самоотдача тех, кто там 
служит, являются надежной защитой суверенитета и конституционного строя нашего государства, 
права народа нашей страны самому определять свое будущее.

Уважаемые ветераны и сотрудники органов безопасности!
Поздравляю с профессиональным праздником!
Желаю крепкого здоровья, счастья, благополучия вам и вашим близким, новых успехов 

в службе на благо Отечества!

Уважаемые товарищи, дорогие ветераны.

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Сегодня мы чествуем тех, чья работа находится в тени, но от нее зависит жизнь каждого из нас. 
Охрана рубежей нашей страны, противодействие терроризму и диверсиям, борьба с 

преступностью и коррупцией – это далеко не полный список ответственных задач, которые лежат 
на ваших плечах.

Не секрет, что в настоящий момент Россия сталкивается с серьезными вызовами, которые 
угрожают безопасности и суверенитету государства. Ваша неусыпная служба, ежедневные, 
ежечасные усилия позволяют сохранять покой и безопасность граждан России. Благодарю вас за это. 

Отдельно отмечу тех, кто противостоит врагу в новых регионах, приграничных с Украиной 
областях России. 

Особые слова благодарности мы говорим сегодня ветеранам службы. Спасибо за то, что 
защищали Родину в сложнейшие моменты ее истории, были наставниками для молодых коллег, 
передавали им опыт, знания и традиции службы. К сожалению, приходится признать, что 
в ближайшее время угроз для Российской Федерации меньше не станет. 

Враги Отечества продолжают искать способы нанести вред России. Но я уверен: вместе мы 
преодолеем все трудности. Наше дело правое, Победа будет за нами. Благодарю всех сотрудников 
органов государственной безопасности за службу, верность долгу и присяге. 

Желаю профессиональных успехов, здоровья и мирного неба над головой.

РЕГИОН
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В новом году –
новое качество
Как обеспечить решение 

первоочередных задач коммунальной 

отрасли Свердловской области 

Справочник мер 

социальной 

поддержки 

населения

8 800 300 81 00

звонок бесплатный

Определить, какие льготы положены 
жителям региона в разных ситуациях, 
можно c помощью специального 
справочника, разработанного 
региональным министерством 
социальной политики. Там же указано, 
куда конкретно нужно обратиться 
за получением льготы. 

Эту информацию также можно 
получить в территориальных 
управлениях социальной политики 
и местных администрациях или 
по единому социальному телефону 

Чуть больше десяти дней остается 
до Нового года. Впереди длинные 
зимние каникулы – и всем нам 
хотелось бы провести их без 
жилищно-коммунальных тревог 
и забот. Будут ли в наших домах 
бесперебойно тепло и свет? 
Своевременно ли будет вывозиться 
мусор, чиститься снег во дворах? 
А если, не дай Бог, случится авария, 
придут ли оперативно на помощь 
те, кому положено? Вопросы 
непраздные. Конечно, повода 
паниковать пока нет, но, похоже, 
отрасль ЖКХ находится на пороге 
исчерпания ресурса. Некомплект 
кадров до 50%, большие объемы 
изношенных сетей и коммуникаций 
дорабатывают гарантийный 
срок – и это лишь часть проблем. 
Государство по мере возможности 
старается компенсировать гражданам 
расходы на ЖКХ: увеличивает свои 
обязательства по снижению нагрузки 
на социально незащищенные 
категории населения, расширяет 
их перечень. Многое делается для 
сохранения работоспособности 
отрасли. Но проблему необходимости 
ее немедленной масштабной 
модернизации это не решает, столько 
средств в бюджете просто нет. 
Единственный шанс – корректировка 
тарифов, которой не было уже 
достаточно давно.

Кадровый вопрос назрел

Существенным фактором, который 
может повлиять на качество предостав-
ляемых коммунальных услуг, является 

отток квалифицированных кадров из от-
расли. В основном он связан с невысоким 
уровнем оплаты труда. Возможности ро-
ста заработной платы на предприятиях, 
оказывающих коммунальные услуги, на-
прямую зависят от размера тарифов по 
регулируемому виду деятельности и от 
платежной дисциплины потребителей.

– Рост заработной платы работни-
ков напрямую зависит от размера комму-
нальных тарифов. Нужно понимать, ком-
мунальные сети в свое время росли вме-
сте с городами, но многие годы не прово-
дилась их модернизация, а нужно учиты-
вать существование критического срока 
годности. Модернизация – затратный ме-
ханизм: надо раскопать, поменять, зако-
пать. Начнутся холода, снега мало, будут 
движения, от переохлаждения сети нач-
нут рваться, нужно будет исправлять. За 
все это нужно платить, – сказала руково-
дитель профсоюза работников ЖКХ, бы-
товых и промышленных предприятий 
Свердловской области Нина Шеховцева.

А картина на сегодня выглядит так. 
При установлении тарифов на 2024 год 
Региональной энергетической комисси-
ей Свердловской области среднемесяч-
ная оплата труда основных производ-
ственных рабочих составляет:

в сфере водоснабжения – 30,7 тысячи 
рублей,

в сфере водоотведения – 30,2 тысячи 
рублей,

в сфере теплоснабжения – 34,2 тыся-
чи рублей.

При этом в целом средний уровень за-
работной платы в Свердловской области 
составил 74,2 тысячи рублей. Таким обра-
зом, в Свердловской области заработная 
плата работников ЖКХ в два раза мень-

ше, чем в среднем по региону. Директор 
по энергетике Дивизиона «Урал» ЕВРАЗа 
(г.  Нижний Тагил) Денис Корякин назвал 
ситуацию с кадрами на муниципальных 
предприятиях ЖКХ критической.

– Исходя из тех данных, которые дают 
наши МУПы, дефицит кадров у них со-
ставляет от 40 до 50%. Это в первую оче-
редь такие специальности, как слесари-ре-
монтники, слесари-монтажники, сварщи-
ки, водители спецтехники. То есть тот пер-
сонал, который занят в первую очередь 
как на техническом обслуживании ин-
фраструктуры, так и на ремонтах, в том 
числе аварийных. Ситуация на самом де-
ле очень критическая. Что касается спосо-
бов привлечения кадров, то, поскольку мы 
живем в рыночной экономике, мы долж-
ны использовать и экономические рыча-
ги – то есть повышать заработную плату, 
делать так, чтобы она была конкурентной 
с другими отраслями. Любая ресурсоснаб-
жающая организация осуществляет регу-
лируемый вид деятельности, и, соответ-
ственно, единственный источник посту-
пления средств для нее – сборы за комму-
нальные услуги, – высказал мнение «Об-
ластной газете» Денис Корякин.

Действующие тарифы ниже реаль-
ных расходов на производство комму-
нальных ресурсов и содержание объек-
тов коммунального комплекса – к тако-
му мнению приходят большинство экс-
пертов.

Несоответствие утвержденных тари-
фов реальным расходам, которые несут 
предприятия ЖКХ, составляет до 70%. 
В Свердловской области тарифы суще-
ственно не менялись на протяжении по-
следних 10 лет.

Продолжение на стр. IV 
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В новом году –  
новое качество

В основании – дорогие 
стройматериалы

По данным Росстата, в целом 
по РФ только за первое полуго-
дие 2024 года цены на стройма-
териалы выросли на четверть, 
а по некоторым позициям – на 
50% и более. К причинам подо-
рожания эксперты относят ин-
фляционные процессы, увели-
чение логистических расходов 
и энергозатрат при производ-
стве строительных материалов. 
Экономическая и геополитиче-
ская обстановки также не луч-
шим образом отражаются на 
строительном рынке. По дан-
ным Минстроя РФ, больше всего 
подорожали изделия из метал-
лов, сухие строительные сме-
си и изоляционные материалы, 
строительные силиконы и гер-
метики.

Работы не останавливаются

И даже в такой ситуации 
коммунальщики продолжают 
обновлять сети. В 2020 – 2024 го-
ды из бюджета Свердловской 
области бюджетам муниципа-
литетов предоставлялись сред-
ства для выполнения строитель-
но-монтажных работ на 37 объ-
ектах капитального строитель-
ства или реконструкции. Это в 
том числе 22 проекта в сфере 
теплоснабжения, 18 проектов в 
сфере водоотведения, 8 проек-
тов в сфере водоснабжения. За 
счет средств федерального бюд-
жета по национальному проек-
ту «Чистая вода» построены 4 
водозабора, и за счет средств по 
концессионным соглашениям – 
13 теплоисточников.

Только в текущем году в рам-
ках подготовки к отопительно-
му сезону полностью заменены: 
ветхие тепловые сети – 775,4 ки-
лометра, ветхие водопроводные 
сети – 353,3 километра, ветхие 
канализационные сети – 198,2 
километра, электрические се-
ти – 259,7 километра. В общей 
сложности подготовлено более 
38 тысяч жилых домов общей 
площадью около 107 миллио-
нов квадратных метров, 1 400 
котельных, около 14 тысяч ки-
лометров тепловых сетей, поч-
ти 12 тысяч километров водо-
проводных сетей, около 7 тысяч 
километров канализационных 
сетей, более 60 тысяч киломе-
тров электрических сетей.

Но, как утверждают специа-
листы, этого недостаточно.

– В настоящее время износ 
коммунальных сетей в Сверд-
ловской области превысил 70%. 
В рамках подготовки к осен-
не-зимнему периоду и инвести-
ционных программ предприя-
тий производится замена ава-
рийных сетей. И действитель-
но, в этом направлении многое 
сделано. Однако, плановая за-

Общая протяженность коммунальных сетей в Свердловской области, обновленных в 2019-2022 годах

ВВЕДЕНО СЕТЕЙ ТЕПЛОВЫХ ВОДОПРОВОДНЫХ КАНАЛИЗАЦИОННЫХ

2019 год

2020 год

2021 год

2022 год

10 км

7,5 км

1,7 км

1 км 9,5 км

34,8 км

11,1 км

2,5 км 4 км

3,7 км

7,4 км

2,5 км

По данным Управления Федеральной службы государственной статистики по Свердловской области

мена сетей, отработавших свой 
срок эксплуатации, ведется мед-
ленно. В первую очередь это свя-
зано с ограниченным финан-
сированием. У нас есть ряд му-
ниципалитетов, где ситуация 
по этому направлению крайне 
сложная. По сетям водоснабже-
ния это городской округ Красно-
уральский, Белоярский город-
ской округ, Камышловский го-
родской округ – там износ этих 
сетей составляет порядка 80%. 
По аварийным канализацион-
ным сетям самая сложная ситу-
ация в Новолялинском город-
ском округе, Махневском муни-
ципальном образовании и Ка-
мышловском муниципальном 
образовании. Лидерами по ава-
рийности сетей теплоснабже-
ния у нас являются Качканар-
ский городской округ, Нижнету-
ринский городской округ, Мах-
невское муниципальное образо-
вание, – сообщил министр энер-
гетики и ЖКХ Свердловской об-
ласти Николай Смирнов.

Решение о корректировке 
тарифов в сфере ЖКХ четко ре-
гламентировано российским за-
конодательством. И может осу-
ществляться не чаще, чем 1 раз в 
год, как правило, с 1 июля.

Отступления от общего пра-
вила если и имели место, то но-
сят единичный характер, ис-
ключительно в случае замены 
ресурсоснабжающей организа-
ции в течение года или по реше-
нию Правительства Российской 
Федерации.

– Принятие тарифных ре-
шений осуществляется обычно 
в период ноябрь – декабрь года, 
предшествующего году начала 
действия тарифа на заседании 
коллегиального органа – прав-
ления РЭК Свердловской обла-
сти. Необходимость ежегодного 
пересмотра тарифов на комму-
нальные услуги в сторону уве-
личения обусловлена ростом 
нерегулируемых цен на энер-
горесурсы, а также увеличени-
ем других затрат, учитываемых 
при формировании тарифов: 
на заработную плату обслужи-
вающего персонала (в том чис-
ле за счет увеличения МРОТ), на 
ремонт и техническое обслужи-
вание сетей, на развитие произ-
водства в рамках согласованных 
производственных и инвести-
ционных программ, это необ-
ходимо для поддержания и мо-
дернизации систем коммуналь-
ной инфраструктуры, – поясня-

ет и.о. председателя Региональ-
ной энергетической комиссии 
Свердловской области Влади-
мир Гришанов.

Тарифы на коммунальные 
услуги устанавливаются для ка-
ждой ресурсоснабжающей орга-
низации индивидуально (за ис-
ключением сферы электроснаб-
жения). Основанием служит экс-
пертиза представленных орга-
низациями расчетных матери-
алов.

Величина тарифа зависит 
от вида энергоресурса, сложно-
сти и объемов обслуживаемого 
оборудования и сетей, степени 
их изношенности, количества 
вырабатываемого коммуналь-
ного ресурса, затрат на энерго-
ресурсы, необходимости прове-
дения ремонтных и других ви-
дов работ.

Николай Смирнов считает, 
что повышать тарифы нужно, 
увеличивая при этом поддерж-
ку жителей.

– На мой взгляд, сдержива-
ние тарифа – это вред для жи-
телей. Сдерживая тарифы, мы 
поддерживаем в большей сте-
пени жителей с высоким уров-
нем дохода. Тех, кто потребляет 
больший объем ресурсов. Зада-

ча государства сдерживать не та-
рифы, а отслеживать объем пла-
тежей жителей. Надо повышать 
тариф, при этом увеличивая 
поддержку жителей. Снижать 
долю в семейном бюджете, ко-
торая пойдет на оплату комму-
нальных услуг. Кто может опла-
тить экономически обоснован-
ный тариф – тот оплатит, кто не 
может – тем помогает государ-
ство, – говорит Николай Смир-
нов.

Как получить льготы 
на «коммуналку»

Компенсации расходов на 
оплату ЖКУ положены свы-
ше 30 категориям свердловчан. 
Уточнить, какие льготы положе-
ны жителям региона в разных 
ситуациях, можно, обратив-
шись по единому социальному 
телефону: 8-800-300-81-00, зво-
нок бесплатный.

В частности, в перечень кате-
горий граждан, имеющих пра-
во на компенсацию расходов 
на оплату жилого помещения 
и коммунальных услуг, входят 
инвалиды и участники Великой 
Отечественной войны, инвали-
ды и ветераны боевых действий, 
граждане, признанные постра-
давшими вследствие ликвида-
ции последствий катастрофы 
на Чернобыльской АЭС и семьи, 
потерявшие кормильца, погиб-
шего в результате катастрофы 
на Чернобыльской АЭС, а так-
же граждане, признанные по-
страдавшими в результате воз-
действия радиации вследствие 
аварии в 1957 году на произ-
водственном объединении «Ма-
як», труженики тыла и ветера-
ны труда, отдельные категории 
работников бюджетной сфе-
ры в поселках городского типа 
и сельских населенных пунк-
тах, многодетные семьи и мно-
гие другие.

Кроме того, некоторым ка-
тегориям предоставляется ком-
пенсация расходов на уплату 
взноса на капитальный ремонт 
общего имущества в многоквар-
тирном доме.

Назначают компенсацию 
расходов органы местного само-
управления свердловских муни-
ципальных образований. Для 
этого необходимо подать соот-
ветствующее заявление в Адми-
нистрацию лично, по почте, че-
рез МФЦ или портал «Госуслу-
ги».

Вся необходимая информа-
ция для начисления компенса-
ции запрашивается уполномо-
ченными органами в порядке 
межведомственного взаимодей-
ствия.

Важно понимать, что размер 
предоставляемой компенсации 
зависит в том числе от жилпло-
щади, состава семьи и размера 
оплаты за жилое помещение.

 Å Начало на стр. III
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В думах о ЖКХ
Необходимость модернизации коммунальной инфраструктуры 

народным избранникам обосновал глава профильного 

министерства 

Министр энергетики и ЖКХ 
Свердловской области 
Николай СМИРНОВ 
и исполняющий обязанности 
председателя Региональной 
энергетической комиссии 
Владимир ГРИШАНОВ 
рассказали председателям 
муниципальных дум Среднего 
Урала об особенностях 
формирования тарифов 
на услуги ЖКХ. Тема была 
рассмотрена в ходе заседания 
Совета представительных 
органов муниципальных 
образований, прошедшего 
в Законодательном Собрании 
Свердловской области.

Необходимость ежегодно-
го пересмотра тарифов на ком-
мунальные услуги обусловлена 
ростом нерегулируемых цен на 
энергоресурсы, а также увели-
чением других затрат, учитыва-
емых при их формировании: на 
заработную плату обслуживаю-
щего персонала, ремонт и тех-
ническое обслуживание сетей, 
поддержание и модернизацию 
систем коммунальной инфра-
структуры.

– Тарифы регулярно пере-
сматриваются в сторону уве-
личения по объективным при-
чинам. При этом существенно-
го изменения тарифов в Сверд-
ловской области не было по-
следние 10 лет. Необходима мо-
дернизация коммунальной ин-
фраструктуры региона. Износ 
коммунальных сетей сейчас до-
вольно высок, в отдельных тер-
риториях он достигает 80% и 
выше. Технологические нару-
шения на коммунальной ин-
фраструктуре происходят прак-
тически каждый день. Это зна-
чит, что риски технологических 

нарушений растут, и жители 
могут остаться без воды и тепла 
в любой момент. Примеры это-
му уже есть. Следствием стало 
установление тарифов, макси-
мально приближенных к эконо-
мически обоснованным, – отме-
тил Николай Смирнов.

При этом в регионе действу-
ет множество мер поддерж-
ки, которыми могут восполь-
зоваться жители области при 
оплате услуг ЖКХ. Льготы рас-
пространены на более 30 кате-
горий уральцев – это ветераны 
труда, многодетные семьи и де-
ти-сироты, участники Великой 
Отечественной войны и вете-
раны боевых действий, члены 
семей погибших военнослужа-
щих. Субсидии на оплату ЖКУ 
также могут получить все се-
мьи, у которых размер платы 
за жилищно-коммунальные ус-
луги превышает 22% от общего 
дохода семьи или 12% от обще-
го дохода в малоимущей семье. 
За 11 месяцев этого года льго-
ты при оплате жилищно-ком-
мунальных услуг уже получи-
ли около 600 тысяч уральцев. 
В регионе действуют и другие 
льготы, помогающие частично 
компенсировать оплату элек-
троснабжения, отопления и га-
зоснабжения в домах, не имею-
щих центрального отопления.

Глава регионального 
 минЖКХ поблагодарил депута-
тов муниципальных дум за по-
нимание ситуации и принятие 
важных решений для развития 
коммунальной сферы регио-
на, в частности, инициатив, свя-
занных с обновлением инфра-
структуры.

Николай Смирнов также 
указал на необходимость при-
влечения квалифицированных 

кадров в сферу ЖКХ, отметив 
важность обеспечения специа-
листов достойной заработной 
платой. По его словам, квали-
фицированные специалисты и 
достаточное финансирование 
позволят модернизировать ин-
фраструктуру, которая в неко-
торых территориях не обновля-
лась более 30 лет.

Исполняющий обязанно-
сти председателя Региональ-
ной энергетической комиссии 
Свердловской области Влади-
мир Гришанов подробно расска-
зал об основных аспектах фор-
мирования тарифов на комму-
нальные услуги.

– Структура затрат в каждой 
территории индивидуальна. 
Например, состав тарифа в не-
большом поселке, где работа-
ет угольная котельная, будет 
отличаться от большого горо-
да, где жителей обеспечивают 
горячей водой и отоплением 
ТЭЦ. Однако повышение цен на 
энергоресурсы сказывается на 
работе коммунальной инфра-
структуры любого масштаба. 
Так, ожидается, что цена на газ 
в 2025 году увеличится на 21%. 
При этом в Свердловской обла-
сти предельный индекс роста 
коммунальных платежей уста-
новлен на уровне 13%. Мы не 
единственный регион, где про-
водится повышение тарифов 
до экономически обоснованно-
го уровня. Такая ситуация сло-
жилась по всей стране. Однако 
важно отметить, что на Сред-
нем Урале предельный индекс 
существенно ниже федераль-
ного уровня, который составля-
ет 21,1%, – подчеркнул Влади-
мир Гришанов.

Заседание Совета представительных органов муниципальных образований Свердловской области прошло 
в Законодательном Собрании региона
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Цифровые решения  
жилищных вопросов
У свердловчан набирает популярность приложение 
«Госуслуги.Дом»

Уже свыше 325 тысяч свердловчан скачали и зарегистрировались 
в приложении «Госуслуги.Дом». Приложение предназначено для 
владельцев квартир. Оно позволяет передавать показания счетчиков, 
оплачивать коммунальные услуги и отправлять заявки. Наш регион 
один из первых, где начали внедрять приложение «Госуслуги.Дом». 
Новая платформа помогает достичь целей нацпроектов «Жилье 
и городская среда» и «Цифровая экономика».

Приложение «Госуслуги Дом» работает на основе данных, размещенных 
в ГИС ЖКХ. В нее все управляющие и ресурсоснабжающие организации 
по закону должны вносить данные обо всем, что связано с жилой 
недвижимостью. В том числе информацию о способах управления домом, 
проведенных общедомовых собраниях собственников и протоколах, данные 
о приборах учета, сроках проведения поверок, видах предоставляемых 
жилищно-коммунальных услуг (ЖКУ), тарифах на оплату ЖКУ и многом 
другом. Все эти сведения отображаются в приложении и доступны 
пользователям. 

Комплексная работа по цифровому преобразованию сферы ЖКХ 
для улучшения качества предоставления коммунальных услуг ведется 
по инициативе Президента России Владимира Путина, в том числе и на 
Среднем Урале. В рамках этой инициативы Минстрой России вместе 
с Минцифры России внедряют мобильное приложение «Госуслуги.
Дом», которое функционирует на основе данных государственной 
информационной системы (ГИС) ЖКХ и упрощает процесс решения 
вопросов в жилищно-коммунальной сфере, предоставляя все услуги в одном 
месте.

– Мы стараемся активно внедрять цифровые решения в строительстве 
и параллельно развиваем их в сфере ЖКХ. Практически все участники 
отрасли следят за заполнением данных в системе ГИС ЖКХ, что упрощает 
гражданам доступ к достоверной информации при использовании 
«Госуслуги.Дом». Уже более семи миллионов пользователей установили это 
приложение. При этом цифровые сервисы ГИС ЖКХ успешно используют 
не только граждане, но и органы власти. Цифровизация в данной области 
действительно важна, особенно учитывая планы по модернизации сферы 
жилищно-коммунального хозяйства на ближайшие несколько лет, – сказал 
заместитель председателя Правительства РФ Марат Хуснуллин.

Приложение предназначено для владельцев квартир. Оно позволяет 
передавать показания счетчиков, оплачивать коммунальные услуги 
и отправлять заявки. Пользователи могут участвовать в голосованиях 
на собраниях собственников, знакомиться с планами капитального ремонта 
и следить за отчетами управляющей компании. Также доступна возможность 
заказывать поверку счетчиков и оформлять страхование квартиры.

Приложение «Госуслуги.Дом» систематически обновляется 
и дополняется новыми функциями. Так, в сентябре текущего года была 
добавлена коллективная заявка, позволяющая подавать обращение 
в управляющую организацию совместно с соседями.

Для дальнейшего развития приложения оператор системы добавит 
возможность использования «Госуслуги.Дом» владельцами индивидуальных 
жилых домов. Также прорабатывается возможность запуска режима 
несобственника. Таким образом, можно будет дать контролируемый доступ 
к функционалу приложения нанимателям жилья и решать вопросы ЖКХ 
за близких родственников.

Для того, чтобы стать пользователем приложения «Госуслуги.Дом», 
нужно в нем зарегистрироваться, используя подтвержденную учетную 
запись на портале «Госуслуги». Такая аутентификация позволит подтвердить, 
что приложением пользуетесь именно вы. Так вы сможете управлять 
подтвержденными объектами недвижимости. 
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Тепло –  

в школе и дома

Новая блочная котельная 
в поселке Зюзельском 
Полевского городского 
округа мощностью 
1,1 МВт построена 
Полевской коммунальной 
компанией «Энерго» 
в рамках исполнения 
концессионного соглашения. 
Она будет обеспечивать 
теплом жителей южной 
части Полевского 
и близлежащих сёл.

Котельная обеспечивает 
теплом сельскую школу и шесть 
жилых домов. Общая площадь 
обслуживания составляет 6,5 
тысячи квадратных метров. 
Кроме того, в котельной 
установлен дизельный 
генератор мощностью 20 кВт и 
сформирован запас резервного 
топлива на случай работы 
при аварийной ситуации. 
Министр энергетики и ЖКХ 
Свердловской области Николай 
Смирнов подчеркнул, что 
при строительстве новой 
блочной модульной котельной 
преимущественно было 
использовано котловое 
оборудование российского 
производства с учетом новых, 
современных технологий.

– В ноябре 2019 года было 
заключено концессионное 
соглашение между 
правительством Свердловской 
области, администрацией 
Полевского городского округа и 
ООО «Полевская коммунальная 
компания «Энерго». Соглашение 
будет действовать до 2049 года, 
а общий объем инвестиций за 
весь период составит порядка 
146 миллионов рублей с учетом 
инфляции. Хочу напомнить, 
что до 2021 года для жителей 
южной части города в летний 
период горячее водоснабжение 
не было доступно в полном 
объеме. Сегодня эта проблема 
решена, – заявил Николай 
Смирнов.

Следующим объектом 
в рамках исполнения 
концессионного соглашения 
станет строительство 
блочной котельной в поселке 
Станционном-Полевском 
в 2027 году. А до 2036 года 
Полевская коммунальная 
компания «Энерго» должна 
построить пять блочных 
газовых котельных по закрытой 
схеме теплоснабжения в 
сельских населенных пунктах 
с заменой подводящих 
тепловых сетей.

Напомним, что тепловой 
комплекс южной части 
Полевского включает в 
себя девять котельных 
общей мощностью 68,9 МВт, 
восемь тепловых пунктов 
и 32 километра тепловых 
сетей. Реализация проектов 
строительства и модернизации 
объектов теплоснабжения 
в рамках концессионного 
соглашения нацелена на 
повышение эффективности 
работы систем теплоснабжения, 
а также на надежность 
работы и улучшение качества 
оказываемых услуг.

НАД ТЕМАТИЧЕСКИМИ СТРАНИЦАМИ РАБОТАЛ МИХАИЛ БАТУРИН

«А у нас водопровод. Вот!»*
В столице Среднего Урала модернизируют тепловые сети

Модернизация 4,5 километра 
магистральных тепловых сетей 
в двух районах Екатеринбурга 
(Железнодорожном 
и Кировском) будет проведена 
с привлечением средств 
Фонда национального 
благосостояния. Обновление 
сетей предполагает 
не только прокладку 
нового трубопровода 
из пенополиуретана, но 
и монтаж системы оперативно-
дистанционного контроля. Это 
в существенной мере повысит 
качество предоставления 
коммунальных услуг для 
порядка 35 тысяч жителей 
областной столицы.

Два проекта на общую сум-
му 375 миллионов рублей, из 
которых 300 миллионов – заём-
ные средства, утверждены прав-
лением Фонда развития терри-
торий. Реализовывать проекты 
будет Екатеринбургская тепло-
сетевая компания (АО «ЕТК»).

– Для строительства, рекон-
струкции и модернизации объ-
ектов жилищно-коммунально-
го хозяйства Свердловская об-
ласть уже привлекла свыше пя-
ти миллиардов рублей – средств 
Фонда национального благо-
состояния. В том числе только за 
последние два года – 3,8 милли-
арда рублей. Так, в сентябре-ок-
тябре текущего года мы полу-
чили подтверждение финан-
сирования девяти проектов на 
обновление объектов жилищ-
но-коммунального комплекса. 
Дополнительно на рассмотре-
нии Фонда находится еще ряд 
проектов, для реализации ко-
торых планируется привлечь 
165,6 миллиона рублей. Это по-
зволит повысить комфорт и ка-
чество городской среды, обеспе-
чит надежность предоставляе-
мых коммунальных услуг и бу-

дет способствовать предотвра-
щению деградации городской 
инфраструктуры, – подчеркнул 
министр энергетики и ЖКХ 
Свердловской области Николай 
Смирнов.

Напомним, в сентябре теку-
щего года правление Фонда раз-
вития территорий одобрило 
Свердловской области финан-
сирование двух проектов общей 
стоимостью 616,5 миллиона ру-
блей с привлечением заёмных 
средств в размере 493,2 милли-
она рублей. В октябре одобрены 
ещё семь проектов Свердлов-
ской области на сумму 2,2 мил-
лиарда рублей с привлечени-
ем заёмных средств в размере 
1,8 миллиарда рублей.

В частности, АО «ЕТК», при-
влекая льготное заёмное фи-
нансирование, проведет модер-
низацию магистральных тепло-
вых сетей в Екатеринбурге на 
тепломагистралях М-31, М-01, 

М-25 и М-26 в разных районах 
города. Ожидается, что для бо-
лее чем 167 тысяч человек на-
селения Екатеринбурга будет 
улучшено качество услуг тепло-
снабжения.

ПАО «Т Плюс» проведет ре-
конструкцию Кировской и Юж-
ной котельных. Стоимость про-
ектов по реконструкции ука-
занных котельных составля-
ет 581,47 миллиона рублей, а 
сумма привлекаемого льготно-
го заёмного финансирования  – 
465,18 миллиона рублей. По 
итогам выполнения запланиро-
ванных работ будут увеличены 
мощности Кировской и Южной 
котельных, снижен процент их 
износа, что обеспечит надеж-
ность и бесперебойность рабо-
ты системы теплоснабжения 
для почти 27 тысяч человек на-
селения Екатеринбурга.

На территории городско-
го округа Первоуральск ПАО 

   «Т    Плюс» произведет модерни-
зацию объектов теплоснабже-
ния с прокладкой циркуляци-
онного трубопровода ГВС. Сто-
имость проекта составляет 190,3 
миллиона рублей, сумма при-
влекаемого льготного заёмного 
финансирования – 152,25 мил-
лиона рублей. 

В рамках реализации про-
екта планируется выполнить 
модернизацию квартальных 
сетей с восстановлением или 
приведением в технически ис-
правное состояние циркуля-
ционных трубопроводов ГВС. 
Выполнение работ по проек-
ту позволит повысить каче-
ство, надежность и беспере-
бойность услуг теплоснабже-
ния для порядка четырех ты-
сяч человек.

* Строчка из стихотворения  
Сергея Михалкова «А что у вас?»

Качество водоснабжения улучшилось для десятков тысяч свердловчан
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Приятная на вкус, цвет и запах
В Каменском городском округе начали работу станции водоочистки

Почти две тысячи жителей 
сёл Травянского и Сипавского 
теперь обеспечены чистой 
питьевой водой: две блочно-
модульные станции 
водоочистки запущены 
в работу в Каменском 
городском округе. Всего 
в 2024 году в Свердловской 
области обновлены пять 
станций с применением 
полной автоматизации, 
инновационных минеральных 
материалов и технологии 
озонирования.

Объекты построены в рам-
ках региональной программы 
«Чистая вода» национально-
го проекта «Жилье и городская 
среда».

– По поручению губернато-

ра Свердловской области Евге-
ния Куйвашева мы продолжаем 
модернизацию станций водо-
подготовки в малых населен-
ных пунктах по региональной 
программе. В текущем году про-
ведено обновление пяти совре-
менных станций с применени-
ем полной автоматизации, ин-
новационных минеральных ма-
териалов и технологии озониро-
вания. По одной станции в Богда-
новиче и Ивделе, три – в Сухом 
Логе, – рассказал министр энер-
гетики и ЖКХ Свердловской об-
ласти Николай Смирнов.

На новых станциях в Камен-
ском городском округе систе-
ма очистки воды из централи-
зованных систем проходит не-
сколько этапов, в конечном ито-
ге на выходе получается озо-

нированная вода, из которой 
устранены разного рода загряз-
нения, металлы, неприятный 
привкус и запах. Станции пол-
ностью автоматизированы, и 
контролировать их работу мож-
но удаленно.

– Работа по установке подоб-
ных станций в районе ведет-
ся с 2022 года. Уже три станции 
функционируют в сёлах По-
кровском, Колчедане и поселке 
Мартюше. Теперь введены в экс-
плуатацию еще две. Такие стан-
ции очень хорошо себя зареко-
мендовали, вода стала действи-
тельно намного лучше по ка-
честву, – отмечает глава Камен-
ского городского округа Алексей 
Кошкаров.

Напомним, в текущем году 
в Ивделе проведена модерниза-

ция водозабора №3 и построе-
ны три станции водоподготов-
ки мощностью 1 920 м³ в сутки. В 
ЗАТО Свободный выполнена мо-
дернизация насосной станции 
третьего подъема городского 
округа с внедрением озоно-сорб-
ционной технологии, и постро-
ены три станции водоподготов-
ки мощностью 2 880 м³ в сутки. 
В Сухоложском районе проведе-
но техническое перевооружение 
объектов водоподготовки цен-
трализованной системы водо-
снабжения в поселке Алтынай, 
селе Курьи и селе Филатовском 
общей мощностью 3 192 м³ в сут-
ки. Благодаря выполненным ра-
ботам качество водоснабжения 
улучшилось для почти 20 тысяч 
свердловчан.



пятница, 
20 декабря / 2024 VII

Мэри Поппинс, здравствуй!
«Ветер перемен» от новоуральцев в истории, которой… 90 лет

Ирина КЛЕПИКОВА

Неожиданно. Не бывало. 
Кажется, еще ни в одном 
театре. О звонках на спектакль 
и необходимости пройти 
в зал сообщает детский голос. 
Дирижер Иван МОИСЕЕВ, 
заняв место в оркестровой 
яме, из-под цветного зонтика 
придирчиво осматривает 
публику: все ли готовы?.. 
Двух нестандартных ходов 
достаточно, чтобы зритель 
понял: знакомый почти 
наизусть мюзикл «Мэри 
Поппинс, до свидания!» будет 
удивлять. Чудеса начинаются.

Любой театр, взявшийся по-
ставить произведение, которое 
сначала вошло в сознание зрите-
лей как киношедевр, сильно ри-
скует. Будут сравнивать. И Ново-
уральский театр музыки, дра-
мы и комедии не исключение. 
Мало того, что повесть Паме-
лы Трэверс «Мэри Поппинс» в 
1964-м талантливо экранизиро-
вана с Джулией Эндрюс в глав-
ной роли. Вторым и не менее та-
лантливым рождением повести 
стал мюзикл Максима Дунаев-
ского, который экранизирован 
в 1983-м, и «леди совершенство» 
Наталья Андрейченко из года 
в год украшает собою програм-
мы телеканалов, особенно в ка-
нун праздников. Соперничать с 
нею – себе дороже. Новоуральск 
и не соперничал. Главное, на чем 
делаешь глубокий вздох облег-
чения, – не возникает ни малей-
ших потуг сравнивать фильм и 
театральную премьеру. Едва от-
крывается занавес, попадаешь не 
в реальный мир пригорода Лон-
дона (как в литературном перво-
источнике и фильме), а в… цвет-
ные сны. Те, что «взрослых в дет-
ство за руку ведут». 

Фиолетово-розовый мир с за-
манчивыми перекати-шарами, 
воздушными змеями, растопыр-
канными деревьями, как с дет-
ских рисунков (художник Влади-
мир Ситулин) не имеет ни гео-
графической, ни национальной 
идентичности. Может быть  – 
Лондон, а может… Любая точка 
на карте мира. Трудно не согла-
ситься с посылом режиссера-по-
становщика Анастасии Старце-
вой: хоть «Мэри Поппинс» и ан-
глийская классика, события, слу-
чившиеся в семье Бэнкс, могли 
произойти в любой другой. Рос-

сийской, немецкой, чешской. 
Это неважно. Важны глобально 
узнаваемые «исходные условия» 
истории – вечная нехватка у за-
нятых делами родителей вре-
мени на своих детей. Мама-бла-
готворительница (Юлия Чере-
панова) отправляет то костю-
мы эскимосским детям, то бес-
платные лыжи – африканским. 
Папа (Евгений Недокушев) пре-
зентует проект «Дворца детско-
го счастья». Она «вернется позд-
но», он  – «еще позднее». В этих 
условиях и появляется няня-со-
вершенство с простым, но разо-
блачающим показную идиллию 
семьи Бэнкс вопросом: «Может, 
лучше подумать о своих детях?». 

Жесткая актуальность вопро-
са уравновешивается в спектакле 
добрыми чудесами, что сплошь 
и рядом возникают с появле-
нием совершенной няни. Мэри 
Поппинс и впрямь прилетает (в 
театре «восточный ветер» пред-
ставить сложнее, чем в кино, но 
новоуральцы преуспели). Пере-
водит «собачий» язык Эдуарда и 

Варфоломея на человеческий. 
Оживляет статую Мраморного 
мальчика (еще один визуальный 
сюрприз спектакля). Но, словно 
давая понять, что у любого чуда 
есть объяснение, авторы мюзик-
ла сопровождают волшебное по-
явление Мэри Поппинс вполне 
земными атрибутами – теплая 
шапочка и очки. Восточный ве-
тер свеж и силен, а полет Мэри 
– не такая уж выдумка. «Жизнь и 
есть ветер. Меняется ветер – ме-
няется жизнь».

Красивые символы (звуча-
щие афоризмы, стильный кор-
дебалет, почтальон, что при-
носит почту не только в семью 
Бэнкс, но и зрителям) созда-
ют одновременно сказочную 
и уютно-домашнюю атмосфе-
ру истории. В ней много забав-
ного. В том числе и в дуэте двух 
нянь – Мэри Поппинс и мисс Эн-
дрю. Они, по большому счету, и 
не встречаются в диалогах, и все 
же по сути – это дуэль. Двух ми-
ровоззрений. «Воспитательных 
практик». Отношений к детям. 

И не только к детям. Если с Мэ-
ри Поппинс (Аделина Хакимова) 
всё понятно – няня-мечта, «леди 
совершенство», то мисс Эндрю – 
женщина на «призадуматься». У 
новоуральцев три исполнителя 
этой роли, есть и «мужской вари-
ант», и там, наверное, развлека-
тельность довлеет в образе. Как 
обычно в случае женско-муж-
ских переодеваний. Но в испол-
нении Ирины Сумской образ во-
истину – «домашнее чудовище». 
Женщина-тиран, безапелляци-
онно уверенная в своем праве 
помыкать детьми, осадить роди-
телей «Я покажу вам счастье!» и 
даже, пардон за каламбур, при-
струнить оркестр (в оркестровую 
яму зычно – «Тихо там!»), а дири-
жера публично понизить до ста-
туса концертмейстера. 

Реплики в сторону орке-
стра и дирижера – тоже из чис-
ла остроумных находок театра. 
Нет пресловутой «четвертой сте-
ны»,  сцена и зал объединены в 
этой истории. Ход не новый, но 
тут уместный. Театр, похоже, да-
же в этой предновогодней исто-
рии хочет не только развлекать, 
но и разговаривать со зрителем. 
В Год семьи – о делах семейных. 
И о проблемах семейных – тоже. 
Мисс Эндрю сколь смешна, столь 
и страшна. Но не таким ли хамо-
ватым теткам умученные дела-
ми современные родители и от-
дают своих отроков на воспита-
ние? Худшим вариантом может 
быть только равнодушие… самих 
родителей. Театр и эту проблему 
ненавязчиво обозначает.

«Мэри Поппинс, до свида-
ния!» в постановке Новоураль-
ского театра музыки, драмы и ко-
медии на редкость гармоничная 
и юная по духу история, особен-
но если учесть 90-летний возраст 
литературного первоисточни-
ка и «запетость» многих шляге-
ров мюзикла. Ни то, ни другое 
не помешало новоуральцам. За 
небольшим исключением (дуэ-
ты адмирала Бума и мисс Кларк, 
Эдуарда и Варфоломея из-за не-
совпадения стилистики кажут-
ся вставными номерами) впол-
не допустимо тут, думаю, проци-
тировать поэта Наума Олева из 
хитов этого же мюзикла – «вы-
ше всяких похвал». Спектакль 
с двойным дном. В зале – смех и 
восторг. А послевкусие? То, о чем 
не грех задуматься. И не только в 
Год семьи.
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ЗАГЛЯНЕМ В 2025-Й?

Визит в Новоуральск, на предновогоднюю премьеру 
«Мэри Поппинс, до свидания!», резонно было 
совместить с вопросом о планах Театра музыки, 
драмы и комедии на будущий, 2025 год. О трех 
главных постановках, которые зрители увидят 
еще в этом сезоне, рассказал директор театра 
Андрей КОСТЮШКИН:

– Это будут спектакли из разряда авторских. Либретто 
и музыка создаются специально для нашего театра. И это 
три серьезных, неожиданных по содержанию, проекта. 
Уже в феврале – премьера, посвященная Сергею Есенину
(в 2025-м – 130 лет со дня его рождения). С одной 
стороны – бунтарь, рубаха-парень, с другой – глубокий, 

внутренне противоречивый. Судьба непростая: от любви 
к русской деревне до богемной жизни. И – колоссальное 
поэтическое наследие. Хочется все это соединить.

А ко Дню Победы – проект еще более неожиданный: 
«Семнадцать мгновений весны». Та история, которую 
мы делаем, будет показана от лица Штирлица в уже 
преклонных годах, дожившего до нашего времени.

В конце мая-начале июня – постановка-эксперимент, 
рождающийся из лаборатории Театра наций, которая 
прошла у нас в августе. Это будет… музыкальный 
разбор «Мухи-Цокотухи» с точки зрения психологии. 
Оригинальный взгляд на историю, которая не такая уж 
и детская.
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Прикосновения 
Мэри Поппинс 
достаточно, 
чтобы изменился 
мир вокруг, 
а главное – твое 
восприятие мира

Сегодня 
на чемпионате 
России в борьбу 
вступает фигуристка 
Вероника Яметова

На омской ледовой 
«G-Drive Арене» стартовал 
чемпионат России 
по фигурному катанию. 
За медали борются 
сильнейшие фигуристы 
страны, среди которых есть 
уроженцы и представители 
Свердловской области. 
Рассказываем, когда болеть 
за наших спортсменов.

Главная претендентка на 
награды чемпионата России от 
нашего региона – Вероника 
Яметова. Девушка живет в 
селе Кашино (Сысертский ГО) и 
занимается в екатеринбургской 
спортивной школе №8 
«Локомотив» у Елены Левковец
и Владимира Гнилозубова. 
В прошлом сезоне на 
чемпионате России фигуристка 
заняла шестое место. В этом 
сезоне в активе Вероники две 
серебряные медали этапов 
Гран-при и две потрясающие 
программы, которые дают 
надежду на то, что в этом году 
Яметова сумеет улучшить 
свой результат на главном 
старте страны. Первый 
выход Вероники Яметовой 
на ЧР – сегодня, 20 декабря. 
Свердловчанка выступает 
в заключительной, третьей 
разминке, под 16-м номером.

В танцах на льду на 
чемпионате России выступает 
дуэт Софья Тютюнина/
Матвей Грачёв (после ритм-
танца занимают 15-е место). 
Пара представляет Москву, 
но партнер родом из нашего 
региона, он занимался в 
Екатеринбурге, в спортивной 
школе «Юность». Там же 
начинал карьеру Александр
Галлямов, катающийся в паре 
с Анастасией Мишиной. Эта 
спортивная пара – чемпионы 
России прошлого года, и после 
короткой программы они 
занимают лидерскую позицию. 

РАСПИСАНИЕ 
(время уральское): 

20 декабря
12:15 – Танцы. 

Произвольный танец.
15:35 – Пары. 

Произвольная 
программа.

17:25 – Женщины. 
Короткая программа.

21 декабря
13:30 – Женщины. 

Произвольная 
программа.

16:55 – Мужчины. 
Произвольная 
программа.

22 декабря
11:25 – Церемония 

награждения.
12:30 – Показательные 

выступления.

Наталья ШАДРИНА



пятница, 
20 декабря / 2024 VIII

РЕМОНТ 
• стиральных машин 
• посудомоечных машин 
• холодильников 
• электроплит 
• духовых шкафов
• водонагревателей 
• телевизоров 
• кофемашин 
• микроволновых печей 
• пылесосов 
• кондиционеров 
• Мастер на час 

(мелкий ремонт по дому, сборка мебели, сантехработы, 
электромонтажные работы)

СКИДКА на работу пенсионерам 40%.
Выезд бесплатный. Приедем через час. ГАРАНТИЯ.

Работаем в Екатеринбурге и в радиусе 50 км от города. 

Городская служба ремонта

Тел.: 8 (343) 382-12-33
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В соответствии со статьей 42 Закона 
Российской Федерации от 27.12.1991 
№ 2124-1 «О средствах массовой 
информации» редакция имеет право 
не отвечать на письма и не пересылать 
их в инстанции. 

За содержание и достоверность 
рекламных материалов ответственность 
несет рекламодатель. Все товары и услуги, 
рекламируемые в номере, подлежат 
обязательной сертификации, 
цена действительна на момент публикации. 
Б – материалы, помеченные этим значком, 
а также материалы, выходящие с пометкой 
«Информационный проект», публикуются 
на коммерческой основе.

При перепечатке материалов ссылка 
на «ОГ» обязательна
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Свердловская региональная общественная организация 

«Екатеринбургское городское общество охотников и рыболо-

вов» (далее Общество) готовится к проведению внеочередной 

выборной XXVI Конференции. 

Настоящим сообщаем о том, что XXVI Конференция состоит-

ся 25 января 2025 года в 11 часов в конференц-зале Федерации 

профсоюзов Свердловской области по адресу: г. Екатеринбург, 

ул. Розы Люксембург, д. 34.

Заявления членов Общества, желающих участвовать в ор-

ганах управления, могут быть переданы в приемную Сверд-

ловской региональной общественной организации «Екате-

ринбургское городское общество охотников и рыболовов» 

в срок до 22 декабря 2024 года.

Делегатам первичных организаций надлежит передать со-

ответствующие протоколы собраний первичных организаций 

об их избрании в срок до 21 декабря 2024 года.

Телефон для справок: 8(343)371-17-30.    

Совет Общества

О результатах проведения торгов. 

Организатор торгов – государственная корпорация «Агентство 
по страхованию вкладов» (109240, г. Москва, ул. Высоцкого, д. 4, 
электронная почта: etorgi@asv.org.ru), являющаяся на основании 
решения Арбитражного суда Свердловской области от 25 января 
2018 г. по делу № А60-62801/2017 конкурсным управляющим 
(ликвидатором) Некоммерческой организацией негосударствен-
ным пенсионным фондом «Уралоборонзаводский» (НПФ «Урал-
оборонзаводский», адрес регистрации: 620219, Свердловская 
обл., г. Екатеринбург, ул. Белинского, д. 34, ИНН 6662062747, ОГРН 
1026605393165) (далее – финансовая организация), сообщает 
о результатах проведения электронных торгов посредством 
публичного предложения (далее – Торги ППП) имуществом 
финансовой организации (сообщение 77035888101 в газете 
«Коммерсантъ» от 13 июля 2024 г. № 123 (7813), проведенных 
в период с 24 октября 2024 г. по 2 декабря 2024 г.

Торги ППП признаны несостоявшимися по основаниям, преду-
смотренным п. 17 ст. 110 Федерального закона «О несостоятель-
ности (банкротстве)».

Торги ППП окончены.
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стартует в Красноуфимске
Гонка на призы «Областной газеты» пройдет уже в воскресенье

Данил ПАЛИВОДА 

В воскресенье, 22 декабря, 
состоится первый старт 
традиционной лыжной гонки 
на призы «Областной газеты». 
Он пройдет в Красноуфимске, 
на базе местной спортивной 
школы (Московская, 17), 
начало соревнований – в 12:00.

Лыжная гонка на призы «Об-
ластной газеты» проходит уже 
в 29-й раз. В этом зимнем сезо-
не старты состоятся в четырех 
муниципалитетах региона. Из-
за малоснежной уральской по-
годы три из четырех гонок бы-
ли перенесены. Так, в Октябрь-
ском (Камышловский район) 
гонка пройдет 30 декабря, в Но-
вой Ляле «Лыжня ОГ» состоится 
в новогодние каникулы – 5 ян-
варя, а старт в Североуральске 
пройдет 12 января.

Лыжные гонки на при-
зы «Областной газеты» прохо-
дят по возрастным категориям. 
В  этом году в каждом муници-
палитете будет по 16 таких ка-
тегорий у мужчин и женщин, 
соответственно, 32 категории в 
каж дом муниципалитете. По-
бедители и призеры гонки в ка-
ждой из них получат традици-
онный главный подарок – годо-
вую подпис ку на ежедневное из-

дание «Областной газеты». По-
мимо этого, все участники гон-
ки, вне зависимости от занятого 
места, получат памятные серти-
фикаты, а  также памятные ме-
дали «90 лет Свердловской об-
ласти».

Будут и дополнительные 
специальные призы от офици-
ального партнера гонки – сети 
спортивных магазинов «Мана-
рага», где есть все для спорта, 
туризма и активного отдыха. 
Победители в мужском и жен-
ском абсолютном зачетах в ка-

ждом муниципалитете, вне за-
висимости от возрастной кате-
гории, получат сертификаты в 
известный спортивный мага-
зин номиналом 1 500 рублей.

Для того чтобы принять 
участие в гонке и получить по-
дарок, необходимо заполнить 
специальную форму, которая на-
ходится в официальной группе 
«Областной газеты» в социаль-
ной сети «ВКонтакте», а также 
подписаться на сообщество.
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«УГМК» – в «Финале четырех»
Данил БОЯРСКИЙ

Баскетбольный клуб «УГМК» 
на домашней площадке 
обыграл «Енисей» в ответной 
встрече двухматчевого 
противостояния 1/4 финала 
Кубка России. Первый матч 
между командами прошел 
4 декабря в Красноярске, тогда 
со счетом 93:83 победу одержал 
екатеринбургский коллектив, 
в ответной игре «лисицы» вновь 
оказались сильнее – 93:59.

Матч в Екатеринбурге «ли-
сицы» начали так, будто и вовсе 
не имели 10-очкового отрыва. 

С  первых минут свердловские 
баскетболистки понеслись впе-
ред и начали увеличивать пре-
имущество. По итогам первой 
четверти «УГМК» лидировал с 
отрывом в 22 очка (33:11). Спасти 
ситуацию после такого сокру-
шительного отрезка «Енисею» 
уже не удалось. «Лисицы» кон-
тролировали ход игры, не толь-
ко не подпуская соперника к се-
бе, но и увеличивая разрыв, бла-
годаря победам в каждом игро-
вом отрезке (25:23 во второй, 
18:10 в третьей и 17:15 в четвер-
той четвертях). Как итог – победа 
«УГМК» в матче со счетом 93:59, а 
вместе с ней и в серии (186:142). 

– Я действительно горжусь 
своими товарищами по коман-
де. Мы вышли сфокусирован-
ными и заряженными, чтобы 
играть 40 минут. Мы вышли и 
сделали это, мы работали вме-
сте в защите, работали вместе 
в нападении. 93 очка – это до-
вольно хорошо, – подвела итоги 
матча разыгрывающая «УГМК» 
Алекс Бентли. 

Своих соперников по «Фи-
налу четырех» Кубка России 
 «УГМК» узнает 20 декабря, когда 
конкуренты сыграют свои мат-
чи в 1/4 финала.

СПОРТ


